

Landratsamt Ebersberg
Herrn Landrat
Robert Niedergesäß
Eichthalstraße 5
85560 Ebersberg

MARTIN WAGNER
FRAKTIONSVORSITZENDER

85591 Vaterstetten, Zeisigstr. 29
Telefon: (08106) 86 39
E-Mail: martin1wagner@aol.com

Ebersberg, 25.02.2022

Antrag für eine Fachakademie für Sozialpädagogik und Berufsfachschule für Kinderpflege

Sehr geehrter Herr Landrat,

die CSU/FDP Kreistagsfraktion stellt zur Errichtung einer Berufsfachschule für Kinderpflege und einer Fachakademie für Sozialpädagogik im Landkreis Ebersberg in Kooperation mit der Stiftung St. Zeno und den Schwestern vom Guten Hirten in Schloss Zinneberg folgenden **Antrag**:

Mit beiden o.g. Einrichtungen soll zur Errichtung einer Berufsfachschule für Kinderpflege und einer Fachakademie für Sozialpädagogik im Landkreis Ebersberg verhandelt werden wobei das Kultusministerium geeignet einzubinden ist. In diesem Zusammenhang

- ist zu prüfen, die Fachakademie für Sozialpädagogik anfangs in St. Zeno, Kirchseeon zu starten und diese nach Verhandlungen mit den Schwestern vom Guten Hirten später nach den geplanten Umbau- und Sanierungsmaßnahmen in die dort freien Räume nach Schloss Zinneberg umzuziehen.
- Es ist zu prüfen, neben der Fachakademie für Sozialpädagogik auch Räumlichkeiten zur Unterbringung der schulaufsichtlich bereits genehmigten Berufsfachschule für Kinderpflege in St. Zeno dauerhaft oder ggf. vorübergehend bis zur Errichtung des Berufsschulzentrums in Grafing-Bahnhof unterzubringen.
- Die Kreisverwaltung soll die Finanzierung der ersten vier Jahre bis zur staatlichen Anerkennung auch z.B. unter möglicher Einbindung von externen Stiftungen / zinslosen Darlehen prüfen und einen Vorschlag erarbeiten.
- Es ist zu prüfen, wie eine gleichberechtigte Ausbildung von Beschäftigten der Johanniter und anderen sozialen und öffentlichen Trägern gewährleistet werden kann, um eine Abweisung von Ausbildungswilligen im Landkreis Ebersberg zu vermeiden.

Begründung:

Im Berufsbildungswerk der Stiftung St. Zeno in Kirchseeon stehen zurzeit Schulräume der Berufsschule leer, ebenso suchen die Schwestern vom Guten Hirten neben der renommierten Jugendhilfeeinrichtung in Schloss Zinneberg eine zusätzliche Nutzung der Räume des alten Schlosses.

Die Betreuung unserer Kinder fordert unsere Gemeinden im Landkreis Ebersberg im besonderen Maß. Fast täglich sehen sich die Kindertageseinrichtungen im Landkreis mit dem akuten Fachkräftemangel konfrontiert. Die aktuelle Lage der Pandemie kommt erschwerend dazu. Gruppen und Einrichtungen müssen schließen. Dies stellt Familien, vor allem Alleinerziehende vor große Herausforderungen.

Darüber hinaus ist bereits heute erkennbar, dass der ab 2026 geltende Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung im Grundschulalter wiederum einen akuten Fachkräftemangel mit sich bringen wird. Daher muss es gelingen, schnelle und gute Lösungen im Landkreis umzusetzen.

Deshalb unterstützen wir die Initiative des Marktes Kirchseeon, der zusammen mit der Johanniter-Unfall-Hilfe e.V. Regionalverband München ein Konzept ausgearbeitet hat, das bereits zum September 2022 eine Fachakademie für Sozialpädagogik in den Räumen der Stiftung St. Zeno in Kirchseeon vorsieht. Ziel ist es, die schulische als auch die berufsbegleitende duale Ausbildung zum staatlich anerkannten Erzieher anzubieten und damit die Kindertageseinrichtungen im Landkreis zu unterstützen.

Laut Rückmeldung der Johanniter hat die Regierung von Oberbayern bereits Zustimmung für den Start ab September 2022 signalisiert, sofern noch bis 31.03.2022 ein entsprechender Antrag gestellt wird.

Die Johanniter verfügen über eine umfangreiche mehrjährige Erfahrung im Bereich der beruflichen Bildung, vor allem im Bereich Erziehungswesen.

Die Fachakademie für Sozialpädagogik in Kombination mit einer Berufsfachschule für Kinderpflege (für die der Landkreis bereits eine schulaufsichtliche Genehmigung erhalten hat) wäre ein zeitnaher wesentlicher Beitrag zur Fachkräftegewinnung im Landkreis Ebersberg.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Martin Wagner
Fraktionsvorsitzender

gez. Dr. Susanne Markmiller
Kreisrätin

gez. Thomas Huber, MdL
Kreisrat

gez. Christa Stewens
Kreisrätin